

Projekt „Berufsinformationsabende“ am Gymnasium Neckartenzlingen

27. September 2018

Berufsinformationsabend „Öffentlicher Dienst“

Teilnehmerinnen/Teilnehmer waren z. B.

- Melanie Braun, Bürgermeisterin der Gemeinde Neckartenzlingen
- Stefan Flamm, Leiter des Finanzamts Bad Urach
- Dirk Matuschowitz, Referatsleiter beim Regierungspräsidium Tübingen

u. v. m.



Berufsinformationsabende am Gymnasium Neckartenzlingen

Es gab an unserer Schule schon lange einen Abend im Schuljahr, an welchem freiwillige Eltern den SuS von ihrem beruflichen Werdegang berichtet haben. Die Auswahl der Berufe war zufällig und somit bunt gemischt.

An einem Schüler-Eltern-Lehrer-Tag hat dann eine Arbeitsgruppe gemeinsam ein neues Konzept erarbeitet. Die SuS haben sich mehrere Abende zu bestimmten Berufsfeldern gewünscht. Zum Beispiel: Medizin, Wirtschaft, Informatik oder öffentlicher Dienst.

Neues Konzept:

1. Alle Eltern der Schule werden gebeten, sich in einer Berufskartei registrieren zu lassen. Diese Abfrage erfolgt schon bei den neuen 5ern.
2. Am Beginn der JG1 stellt die Person den SuS das Konzept der Abende vor und erklärt ihnen, dass Sie nun bald im Rahmen der beruflichen Orientierung Berufswünsche äußern dürfen und dann hierzu Abende mit Eltern oder externen Gästen organisiert werden.
3. Nach Auswertung der Abstimmung, welche zwischenzeitlich über Moodle erfolgt, werden Eltern und externe Gäste bei Bedarf angefragt und informiert. Zu jedem Abend werden auch Studierende des jeweiligen Berufsfeldes oder Berufsanfänger eingeladen bevorzugt aus dem Kreis der ehemaligen SuS.
4. Wenn die Abende stehen, werden die Stufen 9, 10 und die beiden Jahrgangsstufen samt Eltern eingeladen. Die Abende finden im Multifunktionsraum der Schule statt und die Vortragenden bringen oft Präsentationen, Infomaterial oder gar Geschenke für die SuS mit. Während der Pandemie fanden die Abende online statt.
5. Ein Moderator oder eine Moderatorin führt durch den Abend. Stellt die Referent*innen vor und bündelt die Fragen der Zuhörer*innen. Am Ende der Veranstaltungen können noch Kontakte für Praktika oder Ähnliches geknüpft werden.

Es ist erstaunlich wie offen und wohlgesinnt die Eltern, aber auch externe Gäste den SuS bereitwillig von ihrem beruflichen Werdegang (oft auch mit Umwegen oder überraschenden Wendungen) berichten. An den Abenden kommen bis zu 100 Zuhörer*innen und profitieren von dem Netzwerk an unserer Schule.

1. Oktober 2018

Berufsinformationsabend zum Thema
„Medizin und Gesundheitswesen“

Teilnehmerinnen/Teilnehmer waren z. B.

- Ehemalige Schülerinnen und Schüler, die aktuell ihr Medizinstudium absolvieren
- Anette Wagner, Dipl.-Psychologin
- Dr. med. Markus Muljono
- Dr. med. dent. Heiner Geigle

u. v. m.

Weitere Informationen erhalten Sie bei

Frau Storz (Elternbeiratsvorsitzende des Gymnasiums), E-Mail: mail@s-storz.de